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в районе Говорят, что…

в рыбацком ищут место под 

строительство школы искусств стр. 2

Для учащихся школ № 336, № 330, № 639 в 

будущем году построят бассейны – стр. 3

на пересечении проспекта обуховской 

обороны и улицы Шелгунова появится 

светофор – стр. 6

Бытует мнение, что все проблемы должно решать государство, и твоя – вот конкретно твоя, твоя и твоя – по-
мощь никому не нужна. И государство действительно делает все, от него зависящее. Вот только тем, кого опека-
ют госпрограммы, все равно не обойтись без персонифицированного, очень личного тепла. И тогда на помощь 
приходят волонтеры – люди, которым есть чем поделиться. Деньгами или временем, своим трудом или умения-
ми, теплом, наконец. И это не какие-то особенные люди... Хотя, конечно, немного лучше нас.

об опыте волонтера ассоциации общественных объединений родителей детей-инвалидов, 
доктора-клоуна Натальи Шведовченко читайте на стр. 4.

Из жизни доктора Калинки

стоп-кадр

Молоды – как всегда
Пенсионеры молодеют – это 

факт. и те, для кого был органи-
зован праздник к Дню пожилого 
человека в бКЗ «октябрьский», 
подтвердили это еще раз.

Многие из них до сих пор работают, 
занимаются общественной работой 
и прекрасно выглядят. За труд и 
терпение виновников торжества по
благодарили глава Невского района 
Сергей Ситдиков, депутаты Законода
тельного собрания Андрей Ловягин, 
Константин Серов, Игорь Высоцкий. 
Подарком для собравшихся стал 
концерт группы «Песняры».

елена серебряКова,
фото Маргариты Платовой
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образование

Есть хорошие новости для жи
телей Левого берега. Здание 
бывшего детского сада по улице 
Седова, 70 возвращается в систе
му образования: на это получены 
деньги из губернаторского резер
вного фонда, и восстановление са
дика уже началось. То же касается 
и детсада, расположенного на ул. 
Бабушкина, 94: это здание долгое 
время было в аренде у института 
сервиса и экономики, – теперь его 
отремонтируют и благоустроят 
территорию. Причем ориентиро
ваться строители будут на старые 
проекты, то есть садики обретут 
свой первоначальный вид. Также 
из бюджета запрошены деньги на 
приведение в порядок детсада на 
ул. Бабушкина, 113.

«Так как построить на Левом 
берегу уже ничего невозможно, 
нужно использовать любые вари
анты», – подчеркнула начальник 
отдела образования администра
ции Надия Спиридонова. Также 
она сообщила, что в этом году 
на ремонт 78 детских садиков 
потрачено 145 миллионов руб

лей, заключено 207 контрактов с 
подрядчиками, – колоссальный 
объем!

На вопрос «Можно ли, чтобы в 
детском саду отопление вклю
чали пораньше?» ответ, увы, от
рицательный. Это зависит не от 
районного руководства. Однако 
если после подачи отопления в 
помещении все еще холодно, – об
ращайтесь, звоните, приходите. 
Например, в школе № 572, чтобы 
детям стало теплее и они не сиде
ли на уроках в куртках, пришлось 
три часа промерзнуть самому 
главе района. После чего и деньги 
нашли – десять миллионов на 
замену окон (а также обновление 
пищеблока и мебели), и директора 
заодно заменили.

Родители, которые водят своих 
детей в садик № 73, жалуются: 
нет музыкального работника уже 
полгода, не хватает нянечек... 
С кадрами в системе дошкольно
го образования, действительно, 
проблемы. Это в школах Невского 
района учителей предостаточ
но. Желающих же за 7–8 тысяч 

рублей в месяц приглядывать за 
целой группой малышей не так 
много. С этой бедой нужно както 
справляться на общероссийском 
уровне. Район бессилен чтолибо 
изменить в этой ситуации.

Родители переживают: в школе 
№ 350 в четвертом классе 30 чело
век, им очень трудно заниматься. 

Как пояснила Надия Габдуловна, 
выход тут один: более активно 
работать директору, чтобы про
вести дополнительный набор и 
на будущий год организовать 
уже два пятых класса (по норме 
должно быть не менее 25 человек 
в каждом). В свою очередь, от ро
дителей школы № 348 поступила 

благодарность за индивидуальные 
шкафчики, интерактивные доски, 
за то, что в школе стало приятно 
находиться и комфортно учиться.

Как отметил глава района Сер
гей Ситдиков, сейчас действи
тельно есть хорошая возможность 
строиться и ремонтироваться, но 
нужно, чтобы директор активно 
работал: «Получит тот, кто первый 
добежит, то есть соберет все доку
менты и представит их».

Подняли и вопрос о предпола
гаемом строительстве музыкаль
ной школы или школы искусств 
в Рыбацком. Выяснилось, что, в 
принципе, место нашли – напро
тив метро, где сейчас парковая 
зона, но в администрации района 
понимают, что жителей может это 
не устроить, ведь сейчас каждое 
дерево на счету. Тем не менее, 
вариант рассматривается. А вот 
отдельного спорткомплекса в 
районе Уткиной Заводи не будет, 
ведь там уже есть спортивный ста
дион при школе, и пользоваться 
им имеют право все жители.

анна чуруКсаева

родители спрашивают – 
администрация отвечает

Именно в таком формате прошла районная родительская конференция. Сначала планировалось представить собравшимся 
доклад о состоянии системы образования, но насущные вопросы оказались важнее.

ярмарки бывают разные, в том числе и финансовые. именно такая прой-
дет с 29 по 30 октября в рамках III банковской недели, которую организует 
ассоциация банков северо-Запада.

Сопровождать ярмарку будут семинары по повышению финансовой грамот
ности. И это – хороший шанс узнать интересующие вас подробности о кредит
нобанковской системе, сравнить предложения конкурентов и сделать для себя 
выводы. В прошлогодней Банковской неделе участвовало свыше 40 тысяч чело
век, так что событие действительно масштабное (его поддерживают и Комитет 
финансов СанктПетербурга, и Фонд содействия кредитованию малого бизнеса, 
и ведущие банки). Проект будет полезен и для развития фирм – ярмарка специ
ализированных продуктов для них состоится 28 октября.

А если вы сами работаете в банковской сфере или предпочитаете быть в курсе 
тенденций, то не пропустите 27 октября профессиональную конференцию «Банки 
и бизнес СевероЗапада: проблемы и перспективы сотрудничества».

светлана ХаМатова

финансы

Банки расскажут, как…

В социальной сфере она ра
ботает уже 12 лет, а в Невский 
район пришла из Комитета по 
социальной политике, где зани
малась международными про
ектами. Когда в 2003 году стар
товала городская программа 
«Старшее поколение», именно 
у Светланы Петровны появилась 
идея создать новые подразде
ления – социальнодосуговые 
центры. К 2005 году это выли
лось в проект «Школа третьего 
возраста». Так что эксперт она 
серьезный.

– Какие они – современные 
пенсионеры?

– На пенсию выходит поко
ление «бэбибума», дети шес
тидесятых. Практически пого
ловно – с высшим образова
нием, интеллектуалы, с весьма 
активной жизненной позицией. 
Они видели заграницу, владеют 
современными технологиями, 
у них большие запросы и тре
бования…

– Например?
– Например, к скорости об

служивания, к качеству услуг, к 
содержанию образовательных 
курсов и форме их подачи. Если 
выбирают, то уже, скажем, не 
просто художественноприклад
ное творчество, а живопись, то 
есть более сложные занятия. 
Многие пенсионеры хорошо ори
ентируются в Интернете, поэтому 
ИТМО даже открыл онлайнуни
верситет третьего возраста (это 

наш совместный проект).
– виртуальный аналог «Шко-

лы третьего возраста»? 
– Можно сказать и так. Чтобы 

там заниматься, нужно зарегист
рироваться и выбрать понравив
шийся курс. Пока их два (в буду
щем семестре планируется уже 
пять): «Духовные основы русской 
культуры» и «Пожилой человек в 
современном обществе». Первый 
ведет доктор философских наук, 
профессор Казин, он чрезвычай
но интересно, живо осмысляет 
отечественную цивилизацию. 
Второй – доктор социологичес
ких наук, профессор Григорьева; 
она дает знания по социальной 
геронтологии. Кстати, второй 
курс я рекомендую всем, кто 
только еще подходит к пенсион
ному возрасту, – чтобы разбить 
стереотипы о пожилых людях, 
сложившиеся в наше время. Кур
сы используют все возможности 
мультимедийных технологий. 
Слушатели отвечают на вопросы 
тестов, участвуют в дискуссиях 
– и получают дипломы об окон
чании. Мы проводили встречи в 
«реале» с преподавателями, ду
маем над тем, чтобы устраивать 
очные выпускные.

– Какие изменения ждут 
общество, если появляется 
все больше людей с такими 
запросами, привычками и 
умениями?

– О, очень большие. Можно 
судить об этом по западным 

странам. За рубежом более ра
ционально подходят к трудовому 
ресурсу. Богатый опыт пожилых 
людей вовсю используется – их 
приглашают в качестве консуль
тантов, экспертов с гибким гра
фиком работы и достойной их 
знаний и квалификации оплатой. 
Нашему рынку труда тоже при
дется перестроиться, я полагаю.

– Как еще может продлить 
свою активность человек в 
«третьем возрасте»?

– Позитивная психология по
могает взглянуть иначе на свою 
жизнь на пенсии. Продлить ак
тивность можно, если стиму
лировать мозг, – он подтянет 
за собой и тело. Например, 
позаботиться о том, чтобы не 
сокращался круг общения. По 
наблюдениям ученых, самые 
крепкие коллективы объединяют 
коллег по образованию и обще
ственной деятельности. Поэтому 
пробуйте себя в волонтерской 
деятельности, обращайтесь в 
просветительские и социально
досуговые центры. Кстати, наша 
«Школа третьего возраста» рабо
тает как информационный центр, 
приходите – мы порекомендуем 
те организации, с которыми 
у нас налажены партнерские 
отношения, а также предложим 
небольшие волонтерские про
екты на пробу – чтобы человек 
сам решил, нравится ему этим 
заниматься или нет.

анна чуруКсаева

социальная  защита

Какие они – «новые» пенсионеры?
По прогнозам социологов, в ближайшее десятилетие число «новых» 
пенсионеров приблизится к 100%. Так кто же они? Об этом коррес-
понденту «Славянки» рассказала Светлана Чернышева, руководитель 
«Дома проектов» при Санкт-Петербургской благотворительной обще-
ственной организации гражданского просвещения.

одно из приоритетных направ-
лений Программы дополнитель-
ных мероприятий по снижению 
напряженности на рынке труда 
на 2011 год – опережающее про-
фессиональное обучение женщин, 
работающих во вредных и тяжелых 
условиях труда.

Теперь они могут освоить новую спе
циальность, чтобы получить возмож
ность перейти на более легкую работу. 
Пройти опережающее профобучение 
можно, если на вашем предприятии: 
планируется реорганизация произ
водства (ликвидация или переоборудо
вание рабочих мест с вредными и тяже
лыми условиями труда); производятся 
мероприятия по высвобождению либо 
вы желаете приобрести новые навыки 
для работы на другом предприятии или 
в целях организации своего дела. Таким 

образом, сохраняя свою занятость, 
можно получить новую или смежную 
профессию.

Кроме того, появились новые возмож
ности для молодых специалистов, не 
имеющих опыта работы. Центр занятости 
населения Невского района направляет 
выпускников начальных, средних и выс
ших учебных заведений на предприятия 
района для прохождения стажировки под 
руководством наставников.

Более подробную информацию 
можно получить в Центре занятости 
населения Невского района по адре
су: ул. Бабушкина, 52. Тел.: 3628686 
(опережающее обучение женщин), 
3625857 (стажировка выпускников 
образовательных учреждений).

людмила Петрова, 
заместитель директора Центра 

занятости населения 
Невского района

перспективы

в новую жизнь – с новой работой
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транспорт

Проект главного финансового до-
кумента города и района обсудили на 
публичных слушаниях в администра-
ции Невского района.

Что же в проекте нового и что сохра
нилось? Будут продолжены адресные 
программы – городские и районные: капи
тального и текущего ремонта; по установ
ке игрового и спортивного оборудования, 
уличного освещения и т. д. В целом на 
территории Невского района планируется 
строительство и проектирование 13 объ
ектов на сумму 3,3 миллиарда рублей. 
По 108 адресам пройдут капремонты 
многоквартирных жилых домов. Кстати, 
о ремонтах... В ходе слушаний глава 
администрации Рыбацкого Владимир 
Колесников поднял вопрос о проблемах 
микрорайона, которые можно решить 
только при мощной поддержке города: 
о пробках, от которых избавил бы долго
жданный виадук с проспекта Обуховской 
Обороны в промзону, о разрушенном 
Рыбацком проспекте и т. д. В плане на 
2012 год ремонт проспекта значится – и 
это уже хорошие новости.

Согласно программе развития заго
родного отдыха детей, предполагается 
окончить реконструкцию дачи в поселке 
Ушково, подготовить проекты для заго
родного лагеря «Балтийская звезда» и 
дачи в Разливе. Кроме того, в будущем 
году появится 3 пришкольных стадиона, 
будет реконструировано 10 внутриквар
тальных площадок, а для учащихся школ 
№ 336, № 330, № 639 построят бассейны. 
В свою очередь, сфера здравоохра
нения получит 188 миллионов рублей 
(35 миллионов – на ремонты и 153 – на 
оборудование). 

По словам депутата Законодательного 
собрания Андрея Ловягина, в проект 
бюджета внесено качественное изме
нение: приоритет 2012го – экономичес
кий, и акцент предполагается сделать 
на развитие налогооблагаемой базы, 
поддержку работодателей и создание 
высокооплачиваемых рабочих мест.

анна чуруКсаева

Именно на Октябрьском за
воде строились первые отечест
венные пароходы, паровозы 
и вагоны. Более ста лет здесь 
ремонтируют подвижной же
лезнодорожный состав. Вагоно
строение стало новой страницей 

его биографии, когда завод 
вошел в крупную корпорацию 
«Трансмашхолдинг».

«Это современные вагоны: менее 
шумные, чем раньше, с энерго
сбережением, что особенно важно, 
ведь энергоресурсы стоят не де

шево. Они более комфортны, в них 
работает кондиционер, продумана 
современная система информации. 
Очень удобна кабина машиниста», – 
рассказал глава Петербургского 
метрополитена Владимир Гарюгин.

Интерьеры вагонов также отли
чаются от привычных. В частности, 
над пассажирскими сиденьями 
расположены лампы, что актуально 
для петербургской подземки, где 
так любят читать. Везде установ
лены системы видеонаблюдения, 
кондиционирования с функцией 
обеззараживания, комфортабель
ные сиденья и специальные места 
для инвалидов.

Однако, появятся ли такие ва
гоны в метрополитене культурной 
столицы, – пока большой вопрос. 
С октября этого года начинается 
трехмесячная обкатка совре
менного оборудования, после 

чего будет объявлен конкурс на 
закупку новых составов. «Мы пла
нируем заменить Невскую и Васи
леостровскую линии. Нам нужно 
234 вагона. Это, конечно, про
изойдет не единовременно – на 
замену уйдет 4–5 лет», – пояснил 
Владимир Гарюгин.

Кроме новых вагонов для метро, 
прессе представили и скоростной 
низкопольный трамвай – давно уже 
привычный для жителей Европы. 
В него удобно заходить и обычным 
пассажирам, и людям с ограничен
ными возможностями. Он безопа
сен, плавно разгоняется и резко не 
тормозит. Такие трамваи, возмож
но, в скором времени появятся и 

в Петербурге. Интересно, что для 
каждого города придумывается 
особый дизайн. Презентованный 
трамвай был сделан для Реймса, и 
раз уж этот город является столи
цей шампанского во Франции, его 
носовая часть выполнена в форме 
бокала для шипучего напитка. Не 
исключено, что в оформлении 
транспорта Северной столицы 
будет обыграна тема разводных 
мостов.

После презентации высокие 
гости, в числе которых был и глава 
Невского района Сергей Ситди
ков, поздравили коллектив завода 
со 185летием предприятия.

елена титова, фото автора

Как в европе
Октябрьский электровагоноремонтный завод презентовал вагоны метро нового 
поколения, которые, возможно, заменят «старичков» в питерской подземке. Так 
началось празднование 185-летия предприятия.

развитие

чем порадовал 
бюджет

КаК «Достучаться»?
Профилактика употребления наркоти

ков – сложный процесс хотя бы потому, что 
сложно прогнозировать результат. Какой 
аргумент, прием или метод подействует на 
школьника или студента? Как и чем занять 
его время и мысли, чтобы не оставалось 
места и возможностей для губительного 
любопытства и рискованных опытов?

Традиционно вызывают интерес кон
курсы антинаркотического рисунка. Как 
форма работы это дает много и авторам, 
и зрителям. Ведь мало просто нарисовать 
шприц и перечеркнуть его – нужно понять 
всю глубину беды и както «достучаться» 
до сверстников. Свои плоды приносит и 
посещение Музея гигиены. В некоторых 
клубах подросткового центра «Невский» 
проводятся дискуссии «Мой друг зависим от 
наркотиков». А в ПМК «Молодежный центр» 
еженедельно по средам консультируют по 
психологическим проблемам подростков и 
их родителей. Результативным оказался и 

общепетербургский месячник «Наш город». 
Он проводился с 25 мая по 24 июня, за это 
время на телефон доверия 004 поступило 
155 сообщений о точках потребления и сбыта 
наркотиков; было возбуждено 17 уголовных 
дел. При этом ни количество наркоманов, ни 
в целом наркоситуация не изменилась. Но и 
не ухудшилась. 

бесПриЗорНые… убежища
Заставляет задуматься и состояние убе

жищ. На территории района их 112, кроме 
того – 199 противорадиационных укрытий, 
6 станций метрополитена – всего 317 объек
тов. В метро все в порядке, но из 99 убежищ, 
отвечающих нормам, полностью готовы 
к приему людей только… 16. Остальные 
частично разрушены, затоплены, разуком
плектованы, не имеют важных элементов 
системы жизнеобеспечения или имеют, но 
старые. В частности, давно пора вычеркнуть 
из списка убежище завода «Пролетарский»: 
оно располагается в подвале дома, который 

построен во времена Александра II! Там нет 
даже аварийного выхода. Что же касается 
противорадиационных укрытий, они на 
100% … не готовы.

Все это выяснили в ходе инвентаризации 
сотрудники Управления надзорной деятель
ности ГУ МЧС. В течение 2011 года проведено 
11 обследований и составлено 11 протоколов 
о привлечении к административной ответст
венности. Штрафы небольшие – от 500 до 
1000 рублей и поэтому не действенные, ведь 
ремонт обходится гораздо дороже (речь идет 
о суммах от одного до десятков миллионов 
рублей).

Контроль был утерян в 90е годы, когда 
заводы, фабрики и вообще здания при
ватизировались, а убежища оставались 
государственными, но на частной террито
рии. Сейчас дело за тем, чтобы выяснить, 
кто должен оплачивать ремонты и поддер
жание этих жизненно важных объектов в 
порядке.

александр КоНстаНтиНов

актУально!

Их нужно спасать
Как бороться с наркоманией и куда прятаться жителям в случае ЧС? Этим темам было посвящено 
очередное заседание коллегии, прошедшей в администрации Невского района.

В этом году очищены 12 водоемов, и еще 
несколько находятся в стадии «уборки». В пер
вой декаде октября завершится очистка дна 
Обводного канала: тяжелая техника долгое 
время убирала донные отложения в районе 
улиц Шкапина и Розенштейна и сейчас уже 
подобралась к Варшавскому вокзалу.

В целом же ведется работа по уборке аква
тории и береговой полосы на 90 водоемах в 
17 районах СанктПетербурга. По словам Ни
колая Сорокина, на балансе предприятий ко
митета находится 132 судна. В этом году был 
приобретен так называемый «зимний нефте

сборщик». «До 2011 года, если бы произошел 
разлив нефти на водной глади зимой, мы не 
имели бы возможности его убрать, – проком
ментировал Николай Дмитриевич. –Теперь, к 
счастью, ситуация изменилась». 

Кстати, зимой работы не меньше. Напри
мер, после новогодних праздников сотруд
ники экологической службы достают из рек 
и каналов в центре Петербурга до полумил
лиона бутылок. И непонятно, почему для 
жителей нашего города водоемы становятся 
помойкой в праздники... 

Николай МалиНиН

ЭколоГия

Катастрофы удалось избежать
Около 150 нефтеразливов произошло с начала года в водоемах Санкт-Петербурга. Но экологической ка-
тастрофы удалось избежать. Об этом заместитель председателя Комитета по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению экологической безопасности Санкт-Петербурга Николай Сорокин рас-
сказал на заседании контрольной группы в Законодательном собрании (председатель – депутат К. Серов).
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милосердие

Ей всегда хотелось помогать – и 
делать это системно. И сегодня 
она – журналист по образованию, 
мама, волонтер, докторклоун – 
работает в «ГАООРДИ», Ас
социации общественных 
объединений родителей 
детейинвалидов. «Когда 
я узнала о наборе в груп
пу больничных клоунов, 
было три часа ночи, а уже 
в десять начинался кас
тинг, – рассказывает Ната
лья. – Я поехала на него – и 
прошла. Сначала нас было 
около 70 человек, отобра
ли 25, в процессе обуче
ния некоторые отсеялись, 
и осталось 12. Не могу сказать, 
что для того, чем мы занимаемся, 
нужны какието специальные на
выки или способности. Однако без 
устойчивой психики и умения не
много отстраняться в больницу не 
войдешь. Наша задача не жалеть, 
а делиться энергией, заряжать ею. 
Дети и взрослые в онкологических 
клиниках выглядят... поразному. 
После пересадки костного мозга 
организм, бывает, отторгает до
норские клетки, слезает кожа... 
Практически все – с капельница
ми на штативах, поэтому нельзя 
допускать резких движений или 
звуков. Нужно очень внимательно 
смотреть по сторонам и реагиро
вать на каждое движение ребенка, 
чтобы он вдруг не вырвал катетер, 
который оченьочень больно пере
ставлять».

Наталья – доктор Калинка. Ее 
белый медицинский халат расшит 
узорами в русском стиле – такого 
дети боятся меньше, чем других 
врачебных одежд. Она приходит 
с воздушными шариками и боль
шим градусником, который тоже 

совсем не страшный. Ее напар
ница – доктор Молли, веселая 
ирландка с цветками клевера на 
халате. По правилам, клоуны при

ходят к детям только вдвоем или 
втроем, ведь одному сложно раз
рядить обстановку, нужна помощь 
партнера. Прикипать сердцем к 
пациентам тоже не желательно. 
«Дети уходят… А если умер твой 
друг, ты уже ни за что не вернешь
ся в эту больницу, – объясняет 
Наталья. – И не поможешь дру
гим. Жалость – это не та эмоция, 
которую мы должны передать. 
Нужно веселить, внушать опти
мизм, которого, может, уже нет 
у матери. С мамочками мы тоже 
часто общаемся, им очень важно, 
чтобы их просто выслушали… В 
больнице мы сразу видим резуль
тат. Это когда ребенок, который 
пять дней лежал пластом, встает и 
тянет капельницу в коридор, чтобы 
посмотреть на клоуна. Или когда 
просто улыбается. Или когда его 
настроение становится… чуточку 
менее плохим».

Уговорить выпить лекарства, 
отвлечь от неприятных процедур, 
заинтересовать игрой – и так в 
течение двух лет, каждую неделю 
Наталья и другие приезжали в 

Институт детской гематологии и 
трансплантологии им. Р.М. Горба
чевой. Правда, этой осенью док
тор Калинка взяла отпуск – чтобы 

не «выгореть».
«Волонтерство не долж

но быть в тягость. Сейчас, 
когда мы привлекаем лю
дей в разные проекты, 
стараемся, чтобы им было 
интересно и приятно участ
вовать. Например, кормим 
обедом, если работа на це
лый день. Или мороженым. 
Дарим значки, бейджики. 
У наших помощников обя
зательно должно остаться 
чтото после мероприятия, 

не только приятные воспоми
нания. Сегодня «Петербургские 
родители» развивают отличный 
проект – «Художники – детям»: 
профессиональные и начинающие 
художники разрисовывают палаты 
и коридоры в детских больницах, 
интернатах. Чтобы это делать 
лучше, они обязательно участву
ют в мастерклассах. А когда мы 
организуем какиелибо меропри
ятия для людей с ограниченными 
возможностями, фотографировать 
их приезжают фотографыволон
теры, ведь всем хочется нравиться, 
выглядеть красивыми, сделать 
аватарку для социальной сети или 
получить портфолио. И фотографы 
видят и показывают наших особых 
ребят не как «сирых и убогих».

Волонтерство не обязаловка. 
Не можешь сегодня, завтра тоже 
дела – никто и слова не скажет. 
Даже если ты просто рассказыва
ешь о том, что видишь, чем зани
маешься или занимался когдато, 
своим родным, друзьям, меняешь 
их отношение – это уже помощь. 
«Моему сыну семь с половиной 

лет и, конечно, он знает, где мама 
работает, – рассказывает Ната
лья. – Както мы поехали на фес
тиваль, там Никита подружился с 
девочкой лет шести. Они вместе 
купались, когда к озеру подвезли 

ребятишек на колясках. Девочка 
стала показывать на них пальцем. 
Никита ее остановил и строго так 
сказал: «Как ты можешь!..». Это 
уже немало, правда?».

анна чуруКсаева 

Из жизни доктора Калинки
В одном из интернет-блогов Наталья Шведовченко прочитала 
сообщение о кастинге в петербургскую группу больничных кло-
унов. Требовались волонтеры, чтобы радовать детей, которым 
очень плохо и больно…

Первые профессиональные доктораклоуны 
появились в Америке в 1986 г. Сегодня за ру
бежом на средства благотворителей сущест
вует немало крупных организаций с клоунами 
в штате. Это тяжелая работа, и там она опла
чивается. В России же больничной клоунадой 
пока занимаются волонтеры, то есть бесплатно. 
Первым таким специалистом в нашей стране 
стал Константин Седов, создавший школу в 
Москве (www.medclown.ru). В Петербурге се
годня функционирует отделение московской 
НКО «Докторклоун» (www.doctorclown.ru).

ближайШие МероПриятия «ГаоорДи», 
ГДе ПоНаДобится ПоМощь волоНтеров:

27–28 ноября – праздник «Мы рисуем все семьей» в КЦ «Троиц
кий». Приходите рисовать!

4–15 декабря – фестиваль «Добрый Питер». Каждый посетитель 
гипермаркета «Лента» может приобрести подарок для ребят (сла
дости или игрушки, DVD с мультфильмами или развивающие игры, 
книжки или канцелярские товары) и передать его волонтерам. 

5 декабря – День больных муковисцидозом. Дети с этим заболе
ванием крайне подвержены различным инфекциям. Их иммунная 
система настолько слаба, что любой «выход в свет» может быть 
смертельно опасен. Давайте навестим их вместе!

16 декабря – фестиваль творчества людей с ограниченными воз
можностями «День Благодарения». Нам нужны ваши руки и время!

18–19 декабря – балмаскарад для детей с редкими и генетичес
кими заболеваниями. Нам необходимы аниматоры!

25 декабря – 15 января – Новогодняя компания «Праздник в по
дарок». Ждем аниматоров для домашних поздравлений! 

В прежние годы ее обладателями 
становились директор Эрмитажа 
Михаил Пиотровский, кинорежиссе
ры Александр Сокуров и Кшиштоф 
Занусси, Иосиф Бродский и другие. 
За развитие и укрепление гумани
тарных связей в странах Балтийс
кого региона. В 2011м лауреатами 
названы дирижер и художественный 
руководитель СанктПетербургской 
академической филармонии им. 
Д.Д. Шостаковича Юрий Темирканов, 
актер Юозас Будрайтис, директор 
Национальной оперы Латвии Андре
ас Жаграс, поэт Евгений Евтушенко. 
Также в номинации «Память» почтили 
польского поэта, эссеиста и пере
водчика Чеслава Милоша. Высокая 
награда «За поддержку культуры» 

досталась и Валентине Матвиенко (ее 
вручили раньше – 23 августа).

Лауреаты словно сговорились: каж
дый во время выступления упомянул, 
что великие – это те, другие, а вот 
он – совсем нет… Юозас Будрайтис, 
которого петербургская публика могла 
недавно снова увидеть в спектакле 
«Чайка», вспомнил годы, проведенные 
в России в качестве атташе по культу
ре: «За те 15 лет мне удалось сделать 
хоть чуточку ближе наши страны. С ка
ким восторгом и вниманием принима
ли наши выставки в регионах!».

А Евгений Евтушенко воспользо
вался моментом, чтобы прояснить 
давний вопрос: «Меня неправильно 
называют «политическим поэтом» за 
«Бабий Яр», – это гражданская лирика. 

Именно культура должна определять, 
какой будет политика. Задача чело
вечества проста: чтобы вокруг было 
как можно больше порядочных, при
личных людей. Как только их станет 
много, наступят лучшие времена. Меня 
спрашивают, когда я был неискренним:  
когда писал стихи о Сталине или поз
же, когда ругал его? Но мне же было 
15 лет! Нельзя отнимать у человека 
право на эволюцию! Шестидесятни
ков упрекают, что мы со Сталиным 
боролись именем Ленина. Мы думали 
тогда, что ГУЛАГ – детище Сталина. Мы 
очень многое сделали, чтобы откры
лись архивы… и были поражены, когда 
увидели подпись Ленина. Конечно, 
наши взгляды изменились».

александр КоНстаНтиНов

кУльтУра

И страны стали ближе
Они давно уже звезды. А теперь еще и балтийские. В Эрмитажном театре 
состоялось вручение международной премии «Балтийская звезда» вели-
ким людям, людям эпохи.
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обществеННый КоНтроль
вы недовольны обслуживани-
ем вашего дома?
вам плохо убирают подъезды 

и двор?
   у вас не вывозят мусор?
  вам приходят две квитанции, 
  и вы не знаете куда платить?
  в вашем тсж идет спор председателей?
  вам не вызвать аварийную службу?
  Мы вам поможем!!!
  телефон общественной приемной 
  жителей вашего дома: 
            8-965-080-60-10 с 10.00 до 18.00

фестиваль

Почитатели «Гарри Поттера» 
и «Звездных войн», «Алисы в 
стране чудес» и многих других 
произведений, ставших куль
товыми, пришли в костюмах 
своих любимых персонажей, 
ведь для фанатов нет ничего 
веселее косплея (от английского 
costume play, что переводится 
как «костюмированная игра»). 
У каждого – несколько имен: 
паспортное, постоянный ник 
и еще имя на сегодня, то есть 
имя изображаемого персонажа. 
Так журналист Евгения (в ком
пании – Женькасан) стала на 
время фестиваля Чебурашкой. А 
студентка ФИНЭКа Ася (Матье) 
вернула молодость одному из 
персонажей эпопеи Джоан Ро
улинг о Гарри Поттере – Артуру 
Уизли: «Он родился в 50х годах, 
так что его юность пришлась на 
60е, эпоху хиппи – вот и вид у 
меня соответствующий. Когда я 
попадаю в новый фандом, обя
зательно изучаю эпоху и мир, 
который был придуман автором. 
Это все очень раздвигает гори
зонты». 

Зачем же люди выбирают себе ка
който образ? Так было во все вре
мена: пока ты молодой, ты ищешь, 
пробуешь, ошибаешься и, наконец, 
находишь настоящего себя. Надеж
да, например, перевоплотилась 
в журналистку из истории о Гарри 
Поттере Риту Скиттер потому, что 
та яркая и колоритная личность. 
А вот что рассказала о своем об
разе школьница Ксюша: «Красная 
Шапочка… очень веселая, довер
чивая, может, чутьчуть наивная. Я 
сама – полная противоположность: 

скептически настроенный, язви
тельный, саркастичный человек. 
Хотя, может, чутьчуть наивности во 
мне тоже есть! Получается, я спря
талась в этом образе?.. Как бы там 

ни было, это увлечение развивает 
фантазию, ведь ты должен создать 
костюм, достойный и персонажа, и 
тебя самого!».

светлана ХаМатова

Оторвалась льдина – пять на пять –
и умчалась в Ладогу, как тучка!
Но людей не станут вызволять –
там их нет. Но есть собачка Жучка…
Не успела к людям… А вода –
холодна, чужда и непроглядна.
Посновала тварь тудасюда,
поскулила… И – свернулась: ладно.
А потом услышала шумок,
а затем – приблизилась моторка!
А на ней – веселый, хоть промок,
Жучкин друг и пьяница – Егорка…

Кто ты сегодня?
Первый в своем роде фестиваль «Fandom Festival 2011» собрал 
в КЦ «Троицкий» тех, для кого любимая книга – это не просто 
приятное времяпрепровождение, а образ жизни, целый мир, 
дом, в который хочется возвращаться снова и снова… Фандом.

 «Помните, Оскар Уайльд писал, что жизнь слишком серьезна, чтобы 
относиться к ней серьезно, – заметил депутат Законодательного соб
рания Андрей Ловягин, заглянувший на фестиваль. – Уже несколько 
десятков лет я наблюдаю, как меняется общество, и могу сказать, что 
изменения – просто радикальные. Сегодня дети сами выбирают среду, 
в которой живут, формируют ее. А те, кто участвует в фестивале, вообще 
молодцы! Ведь прямо сейчас, в этот момент, ктото из их ровесников 
сидит в подворотне с бутылкой пива, а ребята из фандомов – творят, 
размышляют, читают! И директор «Троицкого» Георгий Викторович 
Комиссаров, конечно, тоже молодец – дал молодежи возможность ус
троить праздник. То, что происходит здесь сегодня, – это от души!».

вдохновение

читая между строк…
Иногда, когда хочется с кем-то погово-
рить, вы достаете томик стихов, читаете, 
и создается ощущение, что минуту назад 
пообщались с превосходным собеседни-
ком. Еще бы, ведь в каждой строчке – поэт 
собственной персоной! С чудинкой, не-
обыкновенный, отмеченный особым да-
ром – таким в жизни открывается больше. 
И именно такой  Глеб Горбовский.

Он родился в Ленинграде 80 лет 
назад, 4 октября. Подростком 
пережил ужасы Великой Отечес
твенной, прошел армию, бывал 
в геологических экспедициях в 
суровых краях – в Якутии, на Кам
чатке и Сахалине. Объездил со 
своими стихами всю страну, пи
сал для эстрады, кино и театров… 
А между этих биографических 
строчек – удивительные встречи, 
трудности и такие жизненные 
повороты, что хватит на тома. 
Взять хотя бы скитания в войну по 
оккупированной Прибалтике или 
творческую командировку в США 
за год до распада Советского 
Союза. У него во всех смыслах 
«Золотое перо» и «Умное сердце» 
(литературные премии. – Ред.). 
А еще он очень похож на наше 
классическое представление 
о поэтах. Для вдохновения им 
нужно уединение, дача или 
деревня (Горбовский пишет в 
Вырице и Комарово). Они счита
ют творчество тяжелой работой 
(«…Главное дело, каждоднев
ное, к которому я прикован, как 
раб на галере») и все же творят, 
откликаясь на все, происходя
щее вокруг («Я не знаю ничего, 
интересней жизни…»).

Глеб Яковлевич – классик, 
который (бывает и так) живет по 
соседству.

Читаешь его интервью и мно
готысячные строчки (у него уже 
сорок сборников и альманахов!) 
– и вот они, ответы на вопросы, 
которые хоть раз в жизни задает 
себе каждый человек.

Для Горбовского жизнь, лю
бовь, поэзия и Бог – едины. 
«К этому я пришел довольно 
давно. В молодые годы истин
ной любовью считал только 
любовь к женщинам, плотские 
страсти. Любил родителей, 
друзей и ещё много чего и кого. 
Родину, природу, книги – сло
вом, жизнь. А когда понял, что 
поэзия – жизнь, а смысл их – 
любовь, осознал: невозможно 
жить без Бога…».

анна чуруКсаева

еще не все потеряно?

 С 11.00 до 18.00 гостей праздника, органи
зованного СанктПетербургским отделением 
Российского творческого Союза работников куль
туры, ждут конкурсы, театрализованные пред
ставления, выступления любимых артистов. На 
выставкеярмарке можно будет купить корзинку 
для грибов, все для сбора даров природы и спе
ции для заготовок, множество товаров народных 
промыслов. А на угощение – грибы во всех видах: 
жареные, вареные, соленые, сушеные и мари
нованные и ягоды: сырые и моченые, в пирогах 
и ватрушках! Кстати, организаторы гарантируют, 

что грибы и ягоды для продажи доставят из самых 
экологически чистых районов России.

В дни фестиваля можно будет и набраться 
знаний по теме: специалисты расскажут, где 
собирать грибы и ягоды и как вести себя в лесу, 
научат отличать съедобное от несъедобного и 
сохранять экологию леса. А пока детей весе
лят на игровой площадке клоуны и сказочные 
персонажи, их мамы смогут получить пару по
лезных уроков у народных целителей, научатся 
варить целебные отвары из ягод и трав, узнают 
секреты волшебной красоты и вечной моло
дости. Да и для пап найдется занятие – их силу 
и сноровку испытает Боровикбогатырь.

Уик-Энд Грибное место
О лечебных свойствах даров природы и местах, где растет все самое вкусное, можно будет 
узнать на Фестивале грибов и ягод, который пройдет 8 и 9 октября в Павловском парке.

интернет-партнер редакции – 
«ттК – северо-Запад» 

www.ttk-nw.ru
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приятноГо  аппетита

В столовой школы № 328 с утра кипит ра
бота. Вотвот малыши прибегут на завтрак, 
а запеканка уже томится в духовке. Не успе
ешь оглянуться – уже обед. Деток нужно го
ряченьким накормить. В школьной столовой 
глаза разбегаются от ассортимента горячих 
блюд, салатов, бутербродов и закусок на бу
фетном прилавке, от множества пирожков 
и пирожных собственной выпечки. 

«В меню – блюда из простых продуктов, 
которые встречаются и в ежедневном домаш
нем рационе детей, – овощей, мяса, круп и 
так далее. Есть салаты из свежих овощей на 
завтрак и обед, фрукты. И нет пакетирован
ных соков, их заменяют витаминизирован
ные компоты и кисели из натуральных ягод. 
Никуда не деться и от каши из зерновых на 
молоке, ведь благодаря ей ребенок долгое 
время не будет испытывать чувство голода. 
Для тех же, кто ее совсем не ест, в нашем 
меню есть другие блюда – оладьи, запеканки, 
котлеты, сосиски», – рассказала генеральный 
директор КСП «Волна» Нелли Яхина.

За наличный расчет в школьных столовых 
можно купить 30 блюд, приготовленных 
поварами. И неудивительно, что все это 
раскупается, ведь цены – более чем при
емлемые. В этом году обед и завтрак по ба
зовому меню, утвержденному Управлением 
социального питания, оценены в скромные 
75 рублей. Тем же, кто не получает питание 
за счет средств бюджета, «Волна» предла
гает горячие завтраки стоимостью 30, 45 
рублей и обеды за 45, 65 и 75 рублей.

На комбинате следят за качеством при
готовления блюд и свежестью продуктов. 
Да и вид у продукции – весьма аппетитный. 
В каждой школьной столовой работают 
квалифицированные сотрудники «Волны». 
А особый предмет гордости комбина
та – собственный кондитерский цех, где 
на новейшем импортном оборудовании 
выпекается продукция высокого качества 
для реализации в буфетах школ и училищ. 
«Особое внимание уделяем модернизации 
пищеблоков: закупаем необходимое обо

рудование, посуду», – заметила директор 
«Волны». А еще работники комбината про
водят в школьных столовых семинары о 
полезном и здоровом питании, дегустации 
блюд для родителей. Все это стало возмож
ным благодаря тому, что статус «Волны» 
позволяет ей выполнять коммерческие за
казы: обслуживать праздники, фестивали, 
районные и городские торжества, вести 
выездную торговлю. 

Неудивительно, что в этом году на «Золо
той Кулине», проводимой администрацией 
Невского района, КСП «Волна» получил 
семь первых мест за лучшие мясное и 
рыбное блюда, торт, десерт, изделие из 
слоеного теста, а также за мастерство худо
жественной нарезки овощей и фруктов.

елена серебряКова

Горяченькое на обед
«Когда закончится урок, иди в школьную столовую – возьми горячее. Чипсы и шо-
колад из ближайшего киоска – плохая замена полноценного обеда», – напутствуют 
по утрам своих детей тысячи мам. В Невском районе их на протяжении многих лет 
поддерживает комбинат социального питания «Волна», где готовят для 60 общеоб-
разовательных учреждений.

На пересечении проспек-
та обуховской обороны и 
улицы Шелгунова должен 
появиться светофор – такая 
мера поможет снизить коли-
чество дорожно-транспорт-
ных происшествий на дан-
ном участке дороги. об этом 

на встрече с журналистами 
рассказал новый начальник 
отдела ГибДД уМвД рФ по 
Невскому району санкт-
Петербурга подполковник 
полиции Павел Генис.

Наиболее аварийные дни – 
вторник и среда. По мнению 

Павла Вячеславовича, это 
связано с тем, что люди, кото
рые приезжают с дач, не сразу 
могут подстроиться под ритм 
мегаполиса. Шесть магистра
лей Невского района остаются 
в зоне риска, а «лидирует» по
прежнему проспект Обуховс
кой Обороны (здесь отмечено 
54 ДТП). Чуть менее безопас
ны Октябрьская набережная 
(41 ДТП), Дальневосточный 
проспект, улица Коллонтай, 
проспект Большевиков и ули
ца Бабушкина. Как заявил 
Павел Генис, с нарушителями 
будут бороться с помощью 
видеофиксаторов, которые, 
в частности, появятся на Ок
тябрьской набережной.

Он особо отметил, что в 
этом году на дорогах рай

она не погиб ни один ребе
нок. Во многом это заслуга 
сотрудников ГИБДД. «За 
каждым офицером закреп
лено образовательное уч
реждение, где он проводит 
профилактическую работу. 
А недавно стартовал конкурс 
для школьников «Безопасное 
колесо» на знание правил 
дорожных движений», – рас
сказала старший инспектор 
по пропаганде отдела ГИБДД 
по Невскому району Елена 
Шваба. И еще одна новость: 
уже ведутся переговоры с 
администрацией района о 
строительстве детской пло
щадки для изучения ПДД на 
Народной ул., 16.

елена титова, 
фото автора

на  дороГах

За дело взялся подполковник

Представители школ всех 
районов города продемонст
рировали свои таланты в 
КВН и творческом конкурсе 
на знание правил дорожного 
движения. А кульминацией 
слета стали городские со
ревнования «Безопасное 
колесо». Ребятам нужно было 
уметь многое: оказывать 
первую помощь при ДТП, 
грамотно водить велосипед, 
знать нюансы ПДД.

Честь нашего района в 
этом году отстаивали уча
щиеся 5го «А» класса школы 

№ 571 – финалисты районно
го этапа: Максим Еременко, 
Мария Ефимова, Екатери
на Лихачева и Владимир 
Смирнов. А помогала им 
преподаватель Нина Васи
льевна Федотенкова. В итоге 
из 18 возможных мест наш 
район занял десятое, что 
очень даже неплохо, ведь 
команды в этом году – гра
мотные, как на подбор.

елена Шваба, 
инспектор по пропаганде 

оГибДД уМвД рФ 
по Невскому району

веселые и находчивые инспекторы
С 19 по 23 сентября на базе детского лагеря «Заря» прошел слет отрядов 
юных инспекторов движения (ЮИД).

До чеГо Довел реМоНт
15 сентября в детсаде № 86 прошла проверка, к кото

рой были привлечены специалисты Роспотребнадзора, 
Госпожнадзора и Невского отдела УФМС. Во время 
рейда стало очевидно, что в садике шел ремонт в то вре
мя, когда в помещениях находились дети. В частности, 
загромождались пути эвакуации и запасные выходы, что 
совершенно недопустимо. Материалы по выявленным 
нарушениям санитарноэпидемиологического законо
дательства направлены в суд для решения вопроса о 
приостановлении деятельности детсада № 86.

ЮвелирНое Дело
В прокуратуру района поступила информация об «от

мывании» доходов, полученных преступным путем в ООО 
«Реверс» (ул. Крыленко, д. 21, корп. 1), реализующем 
ювелирные изделия. Проверка установила, что в орга
низации, в нарушение требований законодательства, 
не разработаны и не представлены для согласования 
в СевероЗападную государственную инспекцию про
бирного надзора правила внутреннего контроля. Были 
зафиксированы и другие совершенно недопустимые 
факты. По результатам проверки вынесено постановле
ние о возбуждении административного производства в 
связи с неисполнением требований законодательства 
о противодействии легализации доходов, полученных 
преступным путем, и финансированию терроризма.

аЗарт ПоДорожал
Продолжается работа по выявлению подпольных 

казино. С начала года совместно с сотрудниками по
лиции района проведено более 150 проверок, в рамках 
которых возбуждено одно уголовное дело за незаконное 
предпринимательство и 10 дел об административных 
правонарушениях, предъявлено 7 исковых заявлений о 
запрете незаконной деятельности.

А между тем, в июле вступили в силу изменения 
законодательства, согласно которым за совершение 
преступления в указанной сфере предусмотрен штраф в 
размере до пятисот тысяч рублей или в размере заработ
ной платы, либо иного дохода осужденного за период от 
одного года до трех лет. Есть и другие варианты наказа
ния: обязательные работы на срок от ста восьмидесяти 
до двухсот сорока часов, ограничение свободы на срок 
до четырех лет либо лишение свободы на срок до трех 
лет. Юридические же лица и вовсе могут потерять до 
миллиона рублей с конфискацией оборудования.

леонид ГриГорьев, старший помощник 
прокурора Невского района

на  страже закона

что показали 
проверки

Прокуратура Невского района выявила несколько 
серьезных нарушений закона, которые повлекут за 
собой не менее серьезное наказание.
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страницы истории

все сравНяли 
бульДоЗераМи

Село Александровское и дерев
ня Мурзинка соседствовали друг 
с другом и принадлежали статс
секретарю Екатерины II князю 
Александру Вяземскому. В селе, 
названном его именем, князь 
построил церковь во имя Живо
начальной Троицы, освященную 
в 1790 году. За форму церкви и 
колокольни ее до сих пор называ
ют «Кулич и Пасха». После смерти 
Вяземского его вдова распродала 
Александровское, и в 1799 году 

одну из частей купил Павел I для 
Александровской мануфактуры, 
названной именем его сына, бу
дущего императора Александра I. 
Троицкая церковь стала принадле
жать новому предприятию.

Умерших работников мануфак
туры с начала XIX века хоронили на 
Успенском кладбище. В целом же 
за 150 лет его существования здесь 
было погребено около 30 тысяч че
ловек. В их числе статссекретарь 
Александра I, писатель и перевод
чик А.А. Витовтов, малолетняя сес
тра и родители знаменитого адми
рала Александра Колчака, который 
вырос в этих местах, слесарничал 
в мастерских Обуховского завода, 
где 36 лет трудился и его отец.

По архивным документам, клад
бище функционировало еще и в 20
е годы. А во время войны хоронили 
даже на закрытых кладбищах. На 
данный момент известны имена 
двух бойцов 55й армии, умерших 
в госпитале на Куракиной даче и 
похороненных в 1942 году на Тро
ицком поле: Кирилл Илларионович 
Павлик и Александр Михайлович 
Николаев. Их фамилии можно най
ти в Списках безвозвратных потерь 
ОБД Мемориал и Книге Памяти за 
1942 год.

Разрушение кладбища при
шлось на время хрущевского стро
ительства: бульдозеры сравняли 
его с землей в начале 60х. А в 70х 
годах на месте будущей развязки, 
ведущей на КАД, разбили сквер. 
Когда его обустраивали, выкапы
вали остатки гробов. Впрочем, на 
них натыкались и при строительст
ве развязки 6 лет назад. Сегодня 
на том месте стоят жилые дома 
по 2му Рабфаковскому переулку, 
магазин «Магнит», девятиэтажка, 
детский сад. А некоторое время 
часть кладбища была занята пар
ком отдыха с колесом обозрения.

ЗаПрет На КолоКольНый 
ЗвоН

С 1848 года у входа на кладбище 
стояла часовня. В 1911 году к ней 
сделали пристройки по проекту 
инженера Андреева. Новую церковь 
освятили во имя Успения Пресвятой 
Богородицы. Она располагалась у 
въезда на КАД с улицы Бабушкина, 
рядом с трамвайной остановкой 
у девятиэтажного дома № 269 по 
проспекту Обуховской Обороны. 
Сегодня это место как будто специ
ально обозначено граффити.

Изначально Успенская церковь 
была приписана к Троицкой, но 

в 1925 году жители Мурзинки 
подали в исполком Володарского 
(ныне – Невского) района заяв
ление с просьбой об отделении 
в самостоятельный приход. Эту 
просьбу выполнили и вскоре, как 
положено, избрали руководящую 
приходскую «двадцатку», которая 
должна была отчитываться за 
каждый шаг перед заведующей 
Церковным Столом Леопольдо
вой, была материально ответс
твенна за церковное имущество 
и строения. В Центральном город
ском архиве Петербурга сохрани
лись тома дел «по наблюдению 
за деятельностью и о закрытии 
Успенской Мурзинской церкви». 
В них сохранились анкеты свя
щеннослужителей, донесения, 
кляузы, просьбы, разрешения на 
крестные ходы и запрещение на 
колокольный звон, списки иму
щества… Частенько менялись 
церковные настоятели. Так в 
1933 году выслали на Север отца 
Владимира (Бурак), которого об
винили в стяжательстве в статье 

«Вон паразита с рабочей окра
ины!», напечатанной в «Красной 
газете» завода «Большевик».

Церковь закрыли за год до вой
ны – в апреле 1940 года. Желаю
щих занять здание было много: 
обувная артель, ЖАКТ, Красный 
уголок. По воспоминаниям очевид
цев, церковь простояла до конца 
50х – начала 60х годов – полу
разрушенная, с пустыми глазница
ми окон. От нее остался котлован, 
где катались зимой на коньках, а 
летом – на плотах. 

Поклонный крест, установлен
ный недавно на месте кладбища 
вблизи церкви Успения, стал 
знаком уважения памяти предков, 
восстановления связи поколений, 
знаком нашего покаяния. Спасибо 
всем, кто помогал в этом деле, 
особенно депутату ЗакСа Андрею 
Ловягину, который делал запросы 
в КГА, КУГИ, председателю Коми
тета по культуре, вицегуберна
тору А.И. Сергееву, губернатору 
СПб, главе администрации.

тамара МаКаревич

Святое место троицкого поля
До 60-х годов прошлого века на территории Троицкого поля на-
ходилось Успенское Александровское кладбище, а при входе на 
него – Успенская Мурзинская церковь. С момента уничтожения 
святынь прошло более 50 лет, но «ничто не забыто» – недавно в 
память о них поставили поклонный крест. Мне довелось ознако-
миться с архивными документами, относящимися к истории клад-
бища и церкви…

Адмирал А.В. Колчак

Церковь Святой Троицы

В случае если вы стали жерт
вой такого преступления, необ
ходимо незамедлительно обра
титься в полицию по телефону 02 
или в дежурную часть Управле
ния МВД по Невскому району по 
тел.: 5735715, 3685002. Если 
вы – очевидец хищения или его 

попытки, или вам известна ка
каялибо информация о данном 
виде преступлений, просим вас 
позвонить в оперативнорозыск
ную часть УМВД РФ по Невскому 
району по тел. 5735739. Напо
минаем, что владелец машины 
не в ответе за преступления, 

совершенные мошенниками, 
завладевшими его ТС. А чтобы 
вам не стать жертвами преступ
ления, просим оставлять свои 
транспортные средства на ох
раняемых стоянках.

управление МвД россии по 
Невскому району

с 7 октября осуществляется прием граждан в Правовой клинике Юри-
дического института сПбГусЭ по правовым вопросам.

Его ведут студенты Юридического института СПбГУСЭ под руководством 
преподавателей Юридического института СПбГУСЭ (бесплатно).

Запись на прием осуществляется по вторникам и пятницам с 14.00 до 
16.00 по тел. 954-15-83 (в остальное время телефон не работает).

Их могут получить жи
тели нашего города, кото
рым положены налоговые 
льготы, возврат переплат 
и перерасчет. Теперь здесь 
можно оформить заявления 
на перерасчет: транспорт
ного и земельного налогов, 
на перерасчет налога на 
имущество физических лиц, 
заявление на получение льгот, 
обращения согласно Федераль
ному закону от 02.05.2006 № 59
ФЗ «О порядке рассмотрения 

обращений граждан Российской 
Федерации».

Для оформления услуги необ
ходимо предоставить паспорт и 

написать заявление. Со
трудники МФЦ сами пере
дадут документы в УФНС, 
там же можно будет узнать 
о результате.

в Невском районе МФЦ 
расположены по адре-
сам: пр. большевиков, 
д. 8, корп. 1 (тел. 573-

96-75) и ул. седова, д. 69 (тел. 
573-96-80). время работы: с 
09.00 до 21.00, без перерыва 
на обед.

С августа 2010 года средства материн
ского капитала разрешено направлять 
на строительство или реконструкцию 
индивидуального жилого дома, осущест
вляемые собственными силами, без 
привлечения подрядчика. В сентябре же 
в силу вступили новые правила выдачи 
документа, подтверждающего сам факт 
проведения работ, компенсируемых из 
материнского капитала.

Деньги выдаются в 2 этапа. На нача
ло строительства или реконструкции 
владелец сертификата может получить 
на руки не более 50% полагающих
ся средств. Для этого достаточно 
представить минимальный комплект 
документов (разрешение на строи
тельство, выданное уполномоченным 
органом, документ о собственности 
(владении, аренды) на земельный 
участок, на котором осуществляется 
строительство или реконструкция 
дома. Оставшиеся 50% можно полу
чить не ранее, чем через 6 месяцев 
после получения первой части.

Для этого необходимо представить 
документ, подтверждающий прове

дение основных строительных работ 
(монтаж фундамента, возведение 
стен и кровли) – акт освидетельс
твования, который выдается после 
письменного заявления гражданина 
(либо его представителя), получив
шего государственный сертификат на 
материнский капитал. На основании 
заявления орган, выдавший разре
шение на строительство, организует 
осмотр объекта индивидуального 
жилищного строительства в присутс
твии владельца сертификата, после 
чего в течение 10 рабочих дней выдает 
оформленный акт. Если основные 
строительные работы не закончены 
или площадь нового помещения мень
ше учетной нормы жилой площади 
региона, в выдаче акта может быть 
отказано. В этом случае гражданин 
может обжаловать решение в суде 
либо повторно подать заявление о вы
даче акта освидетельствования после 
устранения обстоятельств, явившихся 
причиной отказа.

По информации уПФр 
в Невском районе

новости  пенсионноГо  фонда

Давай построим дом!
Определен порядок получения второй половины ма-
теринского капитала на строительство.

мвд  предУпреждает

остановите преступника
В связи с частыми угонами машин, Управление МВД России по Невскому району 
призывает проявлять бдительность.

УслУГи

У МФЦ стало больше возможностей

Новый межрайонный многофункциональный 
центр предоставления государственных услуг 
открылся неподалеку от станции метро «Площадь 
Александра Невского» по адресу: ул. Красного 
Текстильщика, д. 10–12.
режим работы: ежедневно, без выходных и пе-
рерывов, с 0.9.00 до 21.00. Прием докумен-
тов – до 20.00. тел. для справок: 576-07-95.

С 26 сентября во всех многофункциональных центрах можно оформить государст-
венные услуги Управления федеральной налоговой службы по Санкт-Петербургу.

объявление
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Славянка

943-71-02Честный тираж, 

•Услуги на этапе завершения стро
ительства объекта и приемке его в 
эксплуатацию.
• Услуги по управлению, техничес
кому обслуживанию и эксплуатации 
объекта.
• Услуги по организации и сопровож
дению деятельности ТСЖ, ЖСК.
•Расчетнокассовый центр для  при
ема платежей от населения.

ладога-Центр
УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ
управление и эксплуатация 

недвижимости
www.ladoga-centre.ru

www.ladoga-centre.com
ул. стахановцев, д. 14, лит. а

444-61-44

реклама

Приглашает на 
занятия 

в группы:
• Кратковременного 
и длительного пре

бывания • Раннего 
развития (от 1 года) 

•  Спортивные (от 3 лет) • Твор
ческие (от 3 лет) •  Музыкальные 
(от 3 лет) •  Иностранного языка 
• Интеллектуальные • Консульта
ции специалистов.

адрес: ул. ткачей, д. 4, корп.  2 
(вход со двора), 

тел.: (812) 982-83-37, 
8-953-352-09-45.

50 м, 25 м, детский

пр. Обуховской Обороны, д. 130, www.nagoz.ru

бассейны
ОбухОвский спОртивный кОмплекс

нам 40 лет! Мы рады, что сегодня вы с нами!
с 20 сеНтября По 20 оКтября 2011 г. 

• годовой VIP-абонемент 
(неограниченное количество посещений, действует до 
31 мая 2012 г.) = 20 000 руб., экономия – 7750 руб.
• годовой абонемент «вечерний» 
(ежедневное посещение бассейна с 20.00 до 22.00, действу
ет до 31 мая 2012 г.) = 14 000 руб., экономия – 4500 руб. 
• Каждый 7-й покупатель VIP-абонемента получает 
подарок – 5 сеансов массажа спины.
• Каждый 15-й покупатель бсГ-абонемента получает 
подарок – 5 игр в настольный теннис.

обучеНие ПлаваНиЮ, аКвааЭробиКа, 
ГруППы «вМесте с МаМой», «сеМейНые».

тел.: 363-98-72; 362-04-74

обуХовсКий сПортивНый КоМПлеКс 
бассейны: 50 м, 25 м, детский 

ПриГлаШаеМ ПеНсиоНеров
в спортивную группу для занятий 

СПЕЦИАЛЬНОЙ ГИМНАСТИКОЙ, 
адаптированной для людей пожилого 

возраста.
Абонемент на 4 месяца – от 1500 руб.
МЫ ЗАБОТИМСЯ О ВАШЕМ ЗДОРОВЬЕ!

Пр. Обуховской Обороны, д. 130 
www.nagoz.ru

Тел.: 362-04-74,  363-98-72.

вечера Для ЭлеГаНтНоГо воЗраста «КоМу За…» 
отКрытие сеЗоНа – 1 оКтября, Начало в 19.00.

Наш адрес: пр. обуховской обороны, д. 125.
справки – по тел.: 640-10-89, 640-12-81.

ДОМ КУЛЬТУРЫ «ПРОЛЕТАРСКИЙ»
в 2011–2012 году приглашает взрослых и детей на курсы 

и в творческие коллективы:
Для Детей с 2 лет

Для вЗрослыХ
* Студия пения под гитару * Русский народный хор
* Танец живота * Шейпинг * Йога 
* Вязание крючком * Кройка и шитьё 
* Китайская гимнастика

* Детская хореография «Бэбиданс»
* Группы раннего развития и подготовки к школе
* Спортивные бальные танцы
* Английский язык (вокальная студия)

√кУльтУра

эффективная реклама

Государственное образовательное 
учреждение дополнительного образования 

детей «Центр технического творчества» 
Невского района

объявляет дополнительный набор детей 
от 7 до 17 лет на обучение в студии:

• Фотостудия (13–17 лет).
• Художественная обработка древесины 

   (11–17 лет).
• Компьютерное делопроизводство 

    (13–17 лет).
• Webмастер (13–17 лет).

• Мир мультимедиа (8–17 лет).
• Шахматный клуб (7–14 лет).

• Ремонт компьютеров (14–16 лет).
• Удивительное рядом 

    (для почемучек, 7–10 лет).
• Бисероплетение (7–12 лет).

Наш адрес: ивановская ул., 11,
тел. 560-81-09. обучеНие бесПлатНое.

Театр и фестиваль «Балтийский 
дом» хвалят (и заслуженно!) раз
ные люди. Политики – за то, что 
он помогает им налаживать куль
турные связи. Люди искусства – за 
то, что здесь не просто ставят 
спектакли, а дают возможность 
совершенно посемейному встре
чаться с удивительными людьми… 
Зрители «Балтдом» просто любят, 
ведь тут с ними не заигрывают, а 
относятся уважительно и пред
лагают самое вкусное «блюдо» – 
темы для размышлений.

А вот что говорит о «Балтийском 
доме» Римас Туминас, главная 
фигура фестиваля, который про
ходит сейчас в театре: «Это дом 
распятия, где осознаешь свое 
призвание и судьбу и побеждаешь 
смерть. Дом, где тебе продлевают 
жизнь. Каждый раз жду начала 

фестиваля как день последнего 
суда: не знаешь, осудят тебя или 
нет. Но уезжаю всегда воскрес
шим, возвращаюсь в театральное 
пространство более чистым».

Кстати, в рамках XXI Междуна
родного фестиваля «Балтийский 
дом», который продлится до 9 ок
тября, на аллее у здания театра 
появится новое именное кресло. 
Пока организаторы держат в 
секрете – в честь кого. Но мы уже 
догадываемся, верно?

анна чуруКсаева 

«Балтийский дом» – 
пространство удиви-
тельных людей

Режиссер Римас Туминас не верит в счастливые 
числа и, как многие творческие люди, предпочитает 
не говорить о будущих работах – чтобы не сглазить. 
Зато в его картине мира есть и ангелы, которые 
живут в театре и прячутся за софитами, и лекарст-
венные чеховские пьесы, и место, где побеждают 
смерть, – «Балтийский дом».

александр Платунов, зам-
председателя Комитета по 
культуре санкт-Петербур-
га: – Встречать театральную 
осень в «Балтийском доме» – 
добрая традиция. «Балтийский 
дом» – это явление большое, 
принципиальное для развития 
петербургской театральной 
жизни. Каждая такая театраль
ная волна оставляет свой след 
в жизни города…

андрей ловягин, прези-
дент фестиваля «балтийский 
дом», депутат Законодатель-
ного собрания: 

– Мне приятно, что количест
во переходит в качество. «Бал
тийскому дому» удалось врасти 
в петербургскую культуру. Если 
представить СанктПетербург 
без  этого театра… почувст
вуем, что в чемто ущербны! 
По сравнению с предыдущим, 
юбилейным, 21й фестиваль 
не сдает позиции. Это не смотр 
достижений и раздача наград, 
а скорее творческая лаборато
рия – таким его и задумывали в 
самом начале! И фокусировка 
на литовских режиссерах вовсе 
не случайна, ведь культурный 
манифест  фестиваля – привле
чение внимания к Балтии, чья 
роль очага мировой культуры 
недооценивается.

С 4 по 8 октября в «Балтийском доме» проходит Международный фести
валь студенческих спектаклей «Театр XXI века». В программе не только 
постановки молодых режиссеров из Швеции, Эстонии, Польши, Литвы, 
Германии, но и мастерклассы, лекции и Fresh Mix Party.

кУльтУра

За здоровым питанием – 
на невский рынок!

осенняя ярмарка

самые свежие 
качественные про-
дукты по доступной 
цене на осенней 
ярмарке с 14 по 
16 октября.

Широкий ассор
тимент сельскохозяйственной продукции совхозных 
хозяйств Ленинградской и Новгородской областей.

Мед, овощи, фрукты, рыба, колбасы, зелень, саженцы,  
сувениры и даже итальянские пальто.

Ежедневный лабораторный контроль и ветеринарно
санитарная экспертиза!

уДивительНо НиЗКие ЦеНы!
время работы с 10.00 до 19.00.
адрес: пр. обуховской обороны, д. 75а.
тел.: 365-14-19, 412-98-25.

√


